

# Berufs-EM: Breitenauer will in Dänemark für die Premiere in der Lkw-Technik sorgen

**Von 9. bis 13. September 2025 wird das dänische Herning zur größten Bühne der beruflichen Vielfalt Europas. Rund 600 junge Fachkräfte unter 25 Jahren messen sich in 38 Wettbewerbsberufen vor über 100.000 erwarteten Besucherinnen und Besuchern. Für Österreich am Start: Raphael Gremmel aus Breitenau in Niederösterreich, der in der Sparte Lkw-Technik um Gold kämpfen will. An seiner Seite: der bislang einzige EM-Medaillengewinner in dieser Disziplin.**

BREITENAU. Wer Raphael Gremmel trifft, merkt schnell: Hier steht jemand, der für Technik brennt. „Ich bin eine eigenständige und zielstrebige Person, immer motiviert und mit Freude bei der Arbeit“, beschreibt sich der 21-Jährige selbst. Sein Weg in die Lkw-Technik war dabei nicht unbedingt vorgezeichnet. Nach dem musikalischen BORG entschied sich Gremmel um: „Ich hatte nicht das Gefühl, dass das mein Lebensweg ist. Ich wollte etwas Handwerkliches machen und meine Liebe zur Mechanik ausleben. Mit dieser Entscheidung bin ich heute mehr als zufrieden.“

Seit August 2020 lernt und arbeitet er bei MAN Truck & Bus in Bad Fischau. Dort ist er für die Reparatur und Wartung von Nutzfahrzeugen zuständig – eine Aufgabe, die Abwechslung garantiert. „Das Arbeiten direkt an den Fahrzeugen unserer Kunden begeistert mich. Es ist kein Tag wie der andere, und die Bewegung gehört einfach dazu“, sagt Österreichs EM-Starter.

## Motorrad als Lebensschule

Auch in der Freizeit bleibt Gremmel PS-starken Vehikeln treu: Er fährt leidenschaftlich Motorrad – und betreibt sogar Rennsport. „Das braucht Präzision, Ruhe, Mut und Genauigkeit. Diese Fähigkeiten helfen mir auch im Beruf.“ Viele Stunden verbringt er in der eigenen Werkstatt, schraubt und baut an seinen Maschinen. „Das Schrauben verbindet mein Hobby direkt mit meinem Beruf“, erklärt Gremmel.

Seine Kollegen seien für ihn eine wichtige Inspiration, betont der Niederösterreicher: „Man lernt jeden Tag etwas Neues – auch voneinander. Es ist ein sehr schöner Beruf, vor allem, wenn man sich für Technik begeistert.“ Diese Begeisterung gibt er auch gerne weiter: „Ich empfehle die Ausbildung jedem, der Lust auf abwechslungsreiche Arbeit und neue Herausforderungen hat.“

## Vizeeuropameister als Experte

Seinen größten beruflichen Erfolg bislang? Der Lehrabschluss – und der Vizestaatsmeistertitel bei AustrianSkills. Für Gremmel aber nur eine Zwischenstation: „Meine Ziele sind klar: Ich möchte in diesem Beruf wachsen, weitere Erfahrungspunkte sammeln und bei EuroSkills Europameister werden.“

Die Motivation ist groß. „Ich bin dort, um zu gewinnen. Ich freue mich darauf, mich mit den Besten aus Europa zu messen und Österreich zu vertreten.“ Schon der Moment, als er von seiner Qualifikation erfuhr, bleibt ihm unvergesslich: „Das war unglaublich schön. Zu wissen, dass sich die ganze Arbeit ausgezahlt hat, gibt einem einen riesigen Schub.“ Für Österreich wäre Gold eine Premiere in der Lkw-Technik: Über Silber kam Rot-Weiß-Rot bislang nicht hinaus. Ausgerechnet der bislang einzige Medaillengewinner steht an Gremmels Seite: Ronald Brunäcker, Vizeeuropameister von 2021, steht ihm als Experte, Coach und Mentor zur Seite.

## Teil von Team Austria

Neben dem Wettbewerb selbst freut sich Gremmel besonders auf das Erlebnis im Team Austria. Er sagt: „Ich erwarte mir eine einmalige Erfahrung und viele schöne Momente im Team. Der Zusammenhalt und die Gemeinschaft sind etwas ganz Besonderes.“

## Niederösterreich bei Berufseuropameisterschaften

Niederösterreich hat bislang 22 Medaillen (9 x Gold, 7 x Silber, 6 x Bronze) bei den seit 2008 ausgetragenen Berufseuropameisterschaften erobert. Bei der letzten Berufe-EM in Danzig, Polen, erkämpfte sich das Bundesland insgesamt drei Medaillen (2 x Silber und 1 x Bronze). Die bislang erfolgreichste Berufe-EM fand aus niederösterreichischer Sicht in Graz 2021 statt, wo das Team sechs Medaillen (2 x Gold, 2 x Silber, 2 x Bronze) holte.

--

**Fotos** (Credit: SkillsAustria/Florian Wieser)

- **Gremmel.jpeg**: Will sich zum Europameister in Dänemark küren: Lkw-Techniker Raphael Gremmel (v. l., [hier zum Foto](#))
- Weitere Bilder finden Sie auf unserem Flickr-Kanal ([hier klicken](#)).

Videos	Homepage	Facebook	Instagram
<a href="#">SkillsAustria - YouTube</a>	<a href="http://www.skillsaustria.at">www.skillsaustria.at</a>	<a href="#">SkillsAustria   Facebook</a>	<a href="#">SkillsAustria (@skillsaustria)</a>

## Über SkillsAustria

SkillsAustria ist ein gemeinnütziger Verein und agiert als österreichisches Kompetenzzentrum für Berufswettbewerbe und Talentförderung in der Berufsbildung. Durch die Berufsmotivation und Berufsorientierung leisten wir einen nachhaltigen und aktiven Beitrag zur Fachkräftesicherung.

SkillsAustria organisiert AustrianSkills, die österreichischen Staatsmeisterschaften der Berufe. Deren Sieger repräsentieren als Team Austria die Kompetenz und Perfektion junger Fachkräfte bei den internationalen Berufswettbewerben EuroSkills & WorldSkills. Durch die herausragenden Leistungen auf nationaler und internationaler Ebene sind die Teilnehmer die Botschafter für den Ausbildungsstandort Österreich und das Aushängeschild für Ausbildungsbetriebe und Schulen. Der Einsatz und die Erfolge der Skills-„Heroes“ leiten Jugendliche bei der Berufswahl und motivieren zur persönlichen Weiterentwicklung im Beruf. SkillsAustria macht die Leidenschaft zum Beruf sowie den Beruf zur Leidenschaft.

## Wir fördern Zukunft

Seit 1958 ist die Wirtschaftskammer Österreich Mitglied von WorldSkills International und entsendet seit 1961 regelmäßig ein österreichisches Team zu den internationalen Berufsweltmeisterschaften. Zudem ist die WKÖ seit 2007 Mitglied von WorldSkills Europe. Österreich ist bei EuroSkills seit den ersten Europameisterschaften 2008 am Start.

SkillsAustria wird von der WKÖ, den neun Wirtschaftskammern in den Bundesländern sowie den Fachorganisationen der Sparten Gewerbe und Handwerk, Industrie, Tourismus und Freizeitwirtschaft, Information und Consulting, Handel sowie Transport und Verkehr finanziert. Mitfinanziert werden die Tätigkeiten von Seiten des Bundesministeriums für Wirtschaft, Energie und Tourismus (BMWET) sowie des Bundesministeriums für Bildung (BMB). Premium-Partner von SkillsAustria ist die BAWAG Group.

Unterstützt wird das SkillsAustria-Team zusätzlich von Giesswein Walkwaren AG, workwear engelbert strauss, Schütze Schuhe, Würth, dem WIFI Österreich und dem Fachverband Personenberatung und Personenbetreuung.

## Rückfragen & Kontakt:

Christoph Sammer

SkillsAustria – Verein zur Förderung von Berufswettbewerben

Kommunikation & Medienbetreuung

+43 664 233 0908

[christoph.sammer@skillsaustria.at](mailto:christoph.sammer@skillsaustria.at)

